

# ¿Será capaz el Dr. Calderón Guardia de ABANDONAR los viejos y rutinarios cauces de la politiquería barata para adoptar un plan de Gobierno que SALVE la economía nacional de la GRAVE CRISIS QUE LA AMENAZA?

## TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 390

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 11 de Mayo 1940

¢0.10 Ejemplar

Un nuevo gobierno se ha instalado. El acto ha tenido lugar en medio de una gran incertidumbre nacional con respecto al futuro económico de la República. Así como la llegada al poder de don León Cortés fué recibida con una gran desconfianza respecto del porvenir de nuestras instituciones políticas; así la llegada al poder del Dr. Calderón Guardia encuentra a las conciencias casi en estado de pánico respecto de su porvenir económico.

¿Cómo se explica ese cambio de actitud nacional?

Realmente no ha sido la actitud nacional la que ha cambiado, sino las circunstancias que sirven de base para formar la opinión pública. León Cortés subió al poder en los momentos en que la crisis económica mundial entraba en una coyuntura en que era evidente el resurgimiento de la vida económica del país. Por eso no había temores especiales respecto al porvenir de nuestra economía. En cambio, los sectores más vigilantes y más democráticos de la nación, que lo habían adversado, tenían serios temores en rela-

ción con la suerte que podía correr nuestro sistema democrático con el nuevo gobierno. Dos factores fundamentales produjeron ese estado de ánimo. En primer lugar, el generalmente conocido carácter impulsivo del Sr. Cortés, y su inclinación por el chisme y la adulación; en segundo lugar, las exageraciones de apreciación en que incurrieron los dos partidos de oposición durante la campaña, el beechista y el nuestro. En cuanto a nosotros se refiere,

PASA A LA PAG. CUATRO.

## ¿Qué pensarían los Diplomáticos centroamericanos ante el DESFILE de ESCOLARES y no de SOLDADOS a que ELLOS ESTAN ACOSTUMBRADOS?

### ¿QUE PENSARIAN al ver a nuestro PRESIDENTE recién electo sin guardias de MILITAROTES y AMETRALLADORAS?

En la mañana de ayer viernes, la sirena de los diarios nos despertó para anunciarnos que la guerra ha prendido su horror en otro punto del planeta.

Sin embargo, horas después el corazón de la capital de Costa Rica fué conmovido por el desfile de escolares con que el Gobierno quería agasagar a los diplomáticos extranjeros

que nos visitaron con motivo del traspaso de poderes. Lo lejos que aun estamos del incendio, lo probó el hecho de que en la misma mañana de la invasión de Bélgica por Alemania niños alemanes pusieran flores en las manos de la esposa del Presidente de la República que es dama nacida en Bélgica. Y lo prueba también el hecho de que las banderas

de países beligerantes ondularan apacibles bajo el sol, llevadas por manos de chiquillos.

Sonaban los tambores y los clarines pero no para llevar hombres a la matanza sino para marcar el paso de niños y de adolescentes que marchaban confiados y tranquilos sobre el suelo costarricense.

¿Qué pensarían los representantes de los países centro

americanos al ver este desfile, no de soldados sino de escolares y de estudiantes?

¿Qué pensarían al ver a nuestro Presidente sin custodia de militares y ametralladoras? ¿Qué pensaría Ud. señor Gabry Rivas que en una ocasión se burló en la prensa de su país de nuestra ingenuidad de gentes de paz y de nuestras revoluciones de

juguete?

Sí, somos un pueblo que no tiene necesidad de una Guardia Nacional que nos mantenga bajo el terror.

El Presidente Calderón Guardia tiene que haber sentido honda emoción ante este desfile. Seguramente que al verlo se hizo el propósito de defender al país contra la barbarie de la guerra, cuando

el imperialismo yanqui quiera echarnos a ella y el estandarte de la Escuela Juan Rafael Mora con la efigie de don Juanito se inclinó ante él quizá pensó que también su deber era salvar a Costa Rica y a su pueblo de los modernos filibusteros representados entre nosotros por la United Fruit, la Bond and Share, la Good Year, la Panamerican, etc.

## La Fracción de nuestro Partido en la Municipalidad, mantuvo el principio de no destituir EMPLEADOS HONRADOS y competentes

En la sesión municipal del jueves 9 del corriente se planteó la reorganización de la planta de empleados municipales a proposición del grupo de regidores de la mayoría. Los señores regidores proponentes expresaron que en tal reorganización el fin por ellos perseguido era entrar en una serie de economías, suprimiendo empleados que estaban por demás, ya que las circunstancias actuales demandan una severa parquedad en los gastos y que es voz pública que en el municipio existen puestos innecesarios.

Nuestros representantes hicieron presente con tal motivo a los señores de mayoría que ellos estaban en un todo de acuerdo con un plan de reorganización que implicara economías para la comunidad, que a su vez garantizara eficiencia completa en el organismo de empleados municipales, pero que en cuanto a la remoción de empleados, ellos pedían que no se llevara a cabo sino mediante una investigación seria y serena que demostrara, o que probara una de estas cosas: bien que el empleado estaba de sobra, o que era incapaz de desempeñar el cargo a

plena satisfacción de las conveniencias comunales.

Como se ve la posición de nuestra fracción fué la de que no se echaran a la calle empleados eficientes y honrados, pues esta práctica es injusta y al mismo tiempo contraproducente para la misma buena

marcha del municipio.

Dejamos de esta manera constancia de la actitud de nuestra fracción que es la de nuestro Partido en el sentido de no ver en los funcionarios el color político sino su capacidad para el puesto que desempeñan.

## EL DOCTOR PEÑA CHAVARRIA fué quien planeó e impulsó la obra sanitaria de que se enorgullece el EX - PRESIDENTE CORTES

En estos días en que se hace el balance de la administración del Presidente Cortés y en que se destaca en primera línea la obra llevada a cabo por la Secretaría de Salubridad, se ha olvidado al principal impulsor de esa obra:

nos referimos al Dr. Peña Chavarría que fué el mejor Secretario de Estado del gobierno Cortés; el que dió pruebas de tener una visión social más inteligente, más amplia. "Trabajo" quiere subrayar

ese olvido. Que el Dr. Peña Chavarría fué quien planeó y dió impulso a la obra que llevó a cabo la Secretaría de Salubridad durante el Gobierno del Presidente Cortés y de la cual éste se siente orgulloso.

## SI LOS ESTUDIANTES QUIEREN QUE SE LES OIGA Y SE LES RESPETE SUS DERECHOS DEBEN ORGANIZARSE Y TRABAJAR EN ARMONIA CON LAS FUERZAS PROGRESIVAS DE LA NACION

En la presente semana han ocurrido algunas manifestaciones estudiantiles con motivo de los cambios de personal docente introducidos en los Colegios de Segunda Enseñanza. En algunos casos los estudiantes manifestaron su deseo de que no fuera separado de su puesto su director, y en otro el deseo de que fuera removido de su puesto un director, el de la Escuela Normal de Costa Rica.

No tenemos los datos suficientes que nos permitieran en cada caso apreciar las demandas de los alumnos, y por tanto nos abstenemos por a-

hora de entrar a considerar la justicia que tales demandas pudieran encerrar.

Pero aprovechamos la oportunidad para hacer unas cuantas consideraciones generales que nos parecen importantes en relación con estos movimientos estudiantiles.

En primer lugar nos parece urgente que los estudiantes del país, sobre todo, los universitarios y los de la segunda enseñanza, cobren conciencia de su personalidad social y del peso que en la sociedad ellos representan. En todos los países cultos los estudiantes son una fuerza activa que se orga-

niza para la reivindicación de sus derechos de estudiantes; constituyen un poderoso movimiento social que trata de ligarse con las otras fuerzas progresivas de la nación en la obra común del bienestar colec-

tivo.

En nuestro país todavía los estudiantes continúan desorganizados, no manifiestan una acción de conjunto y por tanto están totalmente incapacitados para la lucha en pro de

sus intereses y no se suman como fuerza constructiva con las otras fuerzas sociales que pueden promover el bienestar social.

Sus protestas generalmente PASA A LA PAG. CUATRO

## Ante esta situación cual será la suerte del pueblo de C. Rica Totalmente suspendidas las compras del café en firme

Lamentablemente la industria del café, día a día, sufre mayores quebrantos y atraviesa una situación angustiosa, cuya solución no es posible advertir en estos momentos en que las perspectivas son más oscuras que nunca.

Suspendidas totalmente las compras de café en firme

En un primer momento, los exportadores y agentes de casas, se limitaron a una actitud de expectativa y sus vivios y demás negocios no su-

frieron mayores retrasos ni contratiempos de manera que hicieron frente a la situación, dando a sus clientes y a los productores una impresión de optimismo.

Según los informes que logramos obtener, han quedado totalmente suspendidas las compras de café en firme. Este sistema que se había generalizando últimamente para operar en esta clase de negocios ocasiona su paralización que perjudica a gran número de productores.

En los mercados de los EE.

UU. las compras también se paralizan

En los últimos días, la paralización de negocios del café se ha acentuado en forma verdaderamente inusitada.

Recientemente se efectuaron algunas ventas a precios bajos, que fueron reportados cablegráficamente y originaron ofertas de venta de café, pero las casas compradoras se abstuvieron de aceptarlas, e informaron lo incierto del

Pasa a la Pag. CUATRO

**MITIN** Lunes 13 en el Salón del Partido  
Hablarán los Compañeros:  
**FALLAS - GUZMAN y MORA**